

familias en 2021”



Alfredo Barragán
Experto en banca de la U. de los Andes

“El reto para que los colombianos accedan a créditos es trasladarles confianza, apoyándolos con sistemas de pago que les favorezca y que no les afecten el flujo de efectivo”.



Vea el Inside con María Cristina Londoño, presidente del Fondo Nacional del Ahorro.

En 2020, hubo 2,8% menos retiros por terminación de contrato laboral frente a 2019, aunque parezca inverosímil, y en adquisición y mejora de vivienda, hubo 13,55% menos. Se siguen haciendo retiros, en este momento vamos en un retiro por terminación del contrato laboral de 21% del total, mejora de vivienda va en 31,12% y para adquisición de vivienda, en 21,70%. La vivienda representa aproximadamente 52% de los retiros.

¿Cómo se explica esa reducción en los retiros?

Es una conciencia de la necesidad de tener un ahorro. Seguimos trabajando para generar esa conciencia, para que las personas guarden su dinero para los peores momentos. Los colombianos piensan que tener su techo propio es realmente importante en este momento. La vivienda se ha convertido, no solo en el hogar para compartir con la familia, también es el lugar de trabajo y de estudio. Por eso, la vivienda ha pasado a ser un factor realmente importante y las cifras nos muestran que los colombianos están caminando en esa dirección.

LINA VARGAS VEGA
@VargasVega20

tos alivios se acabaron en noviembre del año pasado. En este momento, estamos en el Plan de Acompañamiento a Deudores (PAD) que estableció la Superintendencia Financiera para todos los colombianos, seguimos otorgando refinanciación y reestructuración de su deuda a través de esta iniciativa.

El ahorro ha sumado importancia en medio de la pandemia, ¿cómo se comportó el rubro de ahorro voluntario durante el año pasado?

El ahorro voluntario, al igual que las cesantías, se comportaron muy bien. Nosotros esperábamos que los colombianos

salizaran a retirar masivamente su ahorro, pero eso no sucedió; en 2019, los retiros fueron por un poco más de \$2 billones y, en 2020, fueron \$1,8 billones.

Cuando un colombiano está haciendo sus aportes durante los 12 meses, no puede interrumpir sus abonos para poder acceder al crédito. Acá otorgamos alivios hasta de nueve meses para las personas que querían continuar con ese ahorro, pero no podían abonar, no perdieran su puntaje y pudieran retomarlo después.

¿Hasta cuándo estiman que se sigan dando los retiros por disminución de ingresos y terminación de contrato?

BOLSAS. BARRIL DE BRENT SE COTIZÓ A US\$68,13 Y EL WTI A US\$64,76

El petróleo vuelve a caer debido al avance de la crisis del covid en India

NUEVA YORK
El petróleo cayó debido al avance de la crisis del coronavirus en India y la desaceleración en el repunte de la demanda en EE.UU., hechos que destacaron la naturaleza desigual de la recuperación mundial.

Bloomberg
El barril de Brent se cotizó a US\$68,13, mientras el WTI se negoció a US\$64,76.

Los futuros en Nueva York cayeron 1,4%, después de alcanzar un máximo de casi dos meses a principios de semana. Si bien las señales de un aumento del

consumo de petróleo han encaminado los precios hacia una ganancia semanal, el aumento de los casos de covid-19 en el principal importador de crudo de India está limitando las ganancias. Al mismo tiempo, el consumo de gasolina en Estados Unidos cayó por segunda semana consecutiva.

30%

HA SIDO LA RECUPERACIÓN QUE HA REGISTRADO EL PRECIO DEL BARRIL DE PETRÓLEO DURANTE ESTE AÑO.

“Lo que impide que el mercado suba son estos problemas de covid-19 en varios países, junto con un repunte de la demanda no suficiente aquí en los EE.UU. para que los precios del crudo se acerquen a la marca de US\$70 por barril”, dijo John Kilduff, socio fundador de Again Capital LLC.

A pesar de las preocupaciones en el corto plazo, el petróleo se ha recuperado más de 30% este año a medida que economías clave, como Estados Unidos y China, se recuperan de las profundidades de la pandemia.

BOLSAS. EL ÍNDICE COLCAP HA CAÍDO 12,17%

Mercado de valores se ha anticipado a una posible baja de la calificación

BOGOTÁ
Tras el retiro del proyecto de la reforma tributaria que presentó el Gobierno y a la espera de un consenso sobre uno nuevo que equilibre las finanzas públicas, se prevé una posible degradación de la calificación crediticia de Colombia por parte de las firmas especializadas, como Standard & Poor's, Fitch Ratings y Moody's.

En respuesta, el mercado de rentavariante colombiano se ha anticipado a esta posibilidad. El Colcap, índice que agrupa las acciones más líquidas de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC), ha registrado una caída de 12,17% en lo que va del año.

Pese a que los mercados no tienen una correlación directa con las calificaciones de inversión, “estos suelen anticiparse a este tipo de decisiones. Ya se ha descotado mucho el impacto que tendría una descertificación, por lo que la sorpresa más grande sería conservar el grado de inversión. Entre tanto, las calificadas seguramente van a esperar hasta el otro año para analizar las propuestas tributarias y pronunciarse”, destacó Andrés Moreno, analista financiero y bursátil.

Según un informe elaborado por la Asociación Bancaria y de

Entidades Financieras de Colombia (Asobancaria), el comportamiento de los bonos del tesoro colombiano (TES) está relacionado directamente con las calificaciones crediticias de Colombia. Por ejemplo, cuando el país recuperó el grado de inversión en 2012 y mejoró en las escalas de calificación, los TES empezaron a aumentar su valor.

En cuanto al mercado de divisas, la calificación no afecta el movimiento del dólar directamente. Sin embargo, la incertidumbre económica que se genera por una posible perspectiva negativa, se encuentra dentro de los varios factores que impulsan la moneda.

En un análisis realizado por Munir Jalil, economista en jefe para la Región Andina de BTG Pactual, destacó que “Colombia tiene unos niveles de endeudamiento elevados comparado con países de características similares. Cuenta con un alto déficit fiscal respecto, por lo que la pérdida traerá consecuencias en salidas de capital y se dificultará el acceso al mercado para el país, lo que empeorará las condiciones para conseguir nuevos recursos”.

IVÁN CAJAMARCA
icajamarca@larepublica.com.co

EL IMPACTO DE LA CALIFICACIÓN EN EL MERCADO DE CAPITALES

STANDARD & POOR'S

BBB-

Fitch Ratings

BBB-

Moody's

Baa2

US\$156.834 millones
es la deuda externa de Colombia

TASAS DE TES

Vencimiento a	30 de abril	05 de mayo
2022	2,13%	2,3%
2024	4,36%	4,86%
2032	7,22%	7,61%
2034	7,41%	7,78%
2050	8,06%	8,52%

12,17%
ha caído el índice Colcap de la BVC en 2021

Fuente: Sonda LR
Gráfico: LR-ER

Mercado descontaría la inestabilidad política

Tras ocho días de protesta continua y el llamado del Gobierno a lograr un acuerdo, el sector ha recotado cerca de 100% de una posible pérdida del grado de inversión. Sin embargo, aún quedaría un tramo de caídas por recorrer. “Si la situación socio-política sigue muy inestable, se podría esperar que haya más desvalorizaciones en el mercado de capitales. En cambio, si la reforma tiene avances y se logran consensos, podríamos ver una corrección de lo que ya se ha anticipado”, aseguró Julio Romero, economista en jefe de Corficolombiana.



Julio Romero
Economista en jefe de Corficolombiana

“Ya está descontado que perdimos el grado de inversión. Eso no significa que las pérdidas se hayan acabado, pues estamos en un nuevo panorama de inestabilidad política y social”.